## Rheinzeitung

Bad Kreuznach

## Bauernmarkt ist ideale Plattform für SooNahe

16.09.2018, 19:22 Uhr

Dass der Bad Kreuznacher Bauernmarkt in diesem Jahr zum 25. Mal stattfand, ist vielen Stammgästen bekannt. Michael Lipps, Dienststellenleiter des Dienstleistungszentrums Rheinhessen Nahe Hunsrück (DLR), überraschte die Gäste bei der Eröffnung mit Landwirtschaftsminister Volker Wissing (FDP) aber damit, dass 2018 an der Rüdesheimer Straße tatsächlich gleich dreifach gefeiert wird: Vor zehn Jahren präsentierten Rainer Lauf und seine Mitstreiter anlässlich des Tags der offenen Tür und des Bauernmarktes im DLR die Regionalmarke SooNahe und damit den Beginn einer Erfolgsgeschichte. Aktuell liegt der neue Einkaufsführer mit der Produktpalette von inzwischen 180 Mitgliedsbetrieben vor. Und den ersten runden Geburtstag des Königinnen-Weins feierten Matthias Harke von Gastland Nahe und Oswald Walg vom DLR im Staatsweingut mit zahlreichen ehemaligen Nahewein-Majestäten. Verkostet wurde der zehnte Jahrgang des feinherben Rieslings aus dem Weinberg der Naheweinköniginnen in der Premiumlage Norheimer Kafels. Viel Anlass zur Freude also, dennoch benannte Minister Wissing auch deutlich das Kernproblem der Landwirte: "In ganz Europa gibt es derzeit keine zufriedenstellenden Erzeugerpreise."



Christine Jäcke



Christine Jäcke



chj

Sein politisches Ziel sei es, die Bauern unabhängig von Subventionen zu machen, so Wissing. Den "Triple-Feiertag" im DLR nutzten zudem die Landfrauen des Verbandes Rheinland-Nassau, die unter anderem mit Wissing und dem stellvertretenden CDU-Landeschef Christian Baldauf zum Auftakt ihrer Kampagne "Landfrauen starten durch" über aktuelle Themen im ländlichen Raum diskutierten. Schwerpunkt beim Tag der offenen Tür in den DLR-Abteilungen war das Zukunftsthema "Digitalisierung in der Landwirtschaft." Sehr großer Nachfrage erfreut sich die Agrarmeteorologie, die nicht nur von Landwirten geschätzt wird.

Die Wetterdaten und Handlungsempfehlungen der Fachleute rufen Obst- und Weinbauern, Landwirte, Imker und Hausgärtner ab. Im Schnitt verzeichnet die Abteilung rund 30.000 Zugriffe täglich auf die Webseite, die auch einen Frostalarm-Service bietet.

Sehr hohe Zugriffsdaten verzeichnet ebenfalls das Informationsportal des Fachzentrums für Bienen und Imkerei. "Wir können den Imkern den idealen Zeitpunkt für die Bekämpfung der Varroamilbe mitteilen oder auf den Tag genau den Beginn des Bienenjahres", erläuterte Christoph Otten vom Fachzentrum in Mayen. Den Genussaspekt der Landwirtschaft stellte die Gruppe Pflanzenbau und Ernährung mit ihrer Präsentation "Vom Korn zum Bier" in den Vordergrund. Die Abteilung führt in verschiedenen Regionen des Landes Feldversuche mit neuen Kulturen und Sorten durch und erprobt Produktionsverfahren. Die Resultate sind Grundlagen für die Beratung der Landwirte. Beim Praxisprojekt der Gruppe zum Bauernmarkt standen Hopfen und Malz im Mittelpunkt. Die Brauexperten Jens Hell und Alexander Hohrein demonstrierten mit dem "Bad Kreuznacher Urpils" alle Stationen des Brauprozesses. Autonomes Fahren geht auch im Weinberg, zeigte die Vorführung von Matthias Schächter, der eine selbstfahrende Raupe, bestückt mit einem Mulcher, in die Rebzeilen des Staatsweingutes schickte. Das intelligente Fahrzeug kann auch zum Ausbringen von Pflanzenschutzmittel einschließlich Dokumentation eingesetzt werden. Ein wichtiges Arbeitsgerät im Steillagenweinbau könnten Drohnen werden. Freimut Stephan vom DLR Mosel konnte die Sprühdrohne zwar nicht in der praktischen Anwendung zeigen, aber vom bisher positiven Ergebnis des Forschungsprojektes berichten. Den Besuchern boten die über 100 Stände des Bauernmarktes reiche Auswahl für den Einkauf oder für den Imbiss vor Ort. Christine Jäckel

In ganz Europa gibt es derzeit keine zufrieden- stellenden Erzeugerpreise.

Volker Wissing (FDP), rheinland-pfälzischer Minister für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau, bei der Markteröffnung

## e- aufmacher sprungbrett-05.01.2016 14:13:52-BZ-2018-09-14 12:28:37.485

Viel Prominenz bei der Eröffnung des 25. Bauernmarktes, DLR-Leiter Michael Lipps begrüßte unter anderem Minister Volker Wissing als Schirmherren. Für die Besucher gab es wieder viel zu probieren und für Winzer und Landwirte Informationen über neueste Technik wie Sprühdrohnen.

Fotos: Christine Jäckel